

KI-Leitlinien für die Redaktionen

— der dfv Mediengruppe —

/ Warum wir Künstliche Intelligenz nutzen

KI kann die Qualität unserer Arbeit verbessern und Journalistinnen und Journalisten von Routineaufgaben entlasten. Wir nutzen die neuen Technologien stets im Einklang mit unseren Publizistischen Grundsätzen und im Sinne unserer Leserschaft und unserer Nutzerinnen und Nutzer, die von besseren Produkten und höherer Aktualität profitieren.

/ Der Mensch bleibt verantwortlich

Oberste Instanz ist bei uns der Mensch. KI dient als Unterstützung und Werkzeug. Die Entscheidung über ihren Einsatz wird von Redakteurinnen und Redakteuren getroffen. Das Vertrauen in unseren Journalismus ist ein hohes Gut. Unsere Redaktionen sind und bleiben für alle Inhalte, die wir anbieten, publizistisch verantwortlich.

/ Transparenz und Kennzeichnung

Wir publizieren keine Inhalte, die die Realität verfälschen. Unsere Leserinnen und Leser und Nutzerinnen und Nutzer sollen jederzeit erkennen können, ob es sich bei Fotos, Videos oder Audio-Dateien um authentische Inhalte oder um KI-generierte Kreationen handelt. Wo Inhalte automatisiert erstellt und ohne redaktionelle Prüfung veröffentlicht werden, kennzeichnen wir das.

/ Technik und Daten

Medien sind kritische Infrastruktur. Deshalb setzen wir nur KI-Systeme ein, die hohe Sicherheits- und Qualitätsstandards erfüllen. Wir gehen sorgsam mit personenbezogenen und vertraulichen Daten um.

/ Wir qualifizieren unsere Mitarbeitenden

Wir schaffen die Voraussetzungen, dass unsere Mitarbeitenden KI-Anwendungen in ihre Arbeit integrieren und ihrer redaktionellen Verantwortung gerecht werden können. Dazu bieten wir die erforderlichen technischen Systeme sowie Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten an.